

Título: La gloria de Dios es perdonar
Pasaje: Éxodo 34:6-9 (p.92)
Piedra | 17 de Agosto 2025 | Downtown Center
Idea Central: Es imposible exagerar la bondad de Dios

21 Entonces el SEÑOR dijo: «Hay un lugar junto a Mí, y tú estarás sobre la peña; 22 y sucederá que al pasar Mi gloria, te pondré en una hendidura de la peña y te cubriré con Mi mano hasta que Yo haya pasado. 23 Después apartaré Mi mano y verás Mis espaldas; pero Mi rostro no se verá».

6 Entonces pasó el SEÑOR por delante de él y proclamó: «El SEÑOR, el SEÑOR, Dios compasivo y clemente, lento para la ira y abundante en misericordia y verdad; 7 que guarda misericordia a millares, el que perdona la iniquidad, la transgresión y el pecado, y que no tendrá por inocente al culpable; que castiga la iniquidad de los padres sobre los hijos y sobre los hijos de los hijos hasta la tercera y cuarta generación». 8 Moisés se apresuró a inclinarse a tierra y adoró, 9 y dijo: «Si ahora, Señor, he hallado gracia ante Tus ojos, vaya ahora el Señor en medio de nosotros, aunque el pueblo sea terco. Perdona nuestra iniquidad y nuestro pecado, y tómanos por posesión Tuya».

**

Hay un fenómeno o un conjunto de fenómenos cada vez más prevalente en nuestros tiempos que pudiéramos resumirlo con la frase **la pérdida de la capacidad de asombro**. Se está reportando y observando cada vez más que, debido a factores como la sobreestimulación de nuestros teléfonos y la inmediatez entre el deseo y la satisfacción de tales deseos, más y más *todo nos da igual*. Ya de todo hemos visto un video, alguien nos ha contado, todo lo hemos probado.

Las cosas como que no nos mueven, no nos sorprenden como lo hacían antes. Esto es un problema serio, que tiene a los antropólogos pensando en las graves consecuencias que nos ha causado como sociedad. Y explica en parte por qué la música es más ruidosa y las películas son más terroríficas y todo está saturado.

Y aunque hay razón para preocuparnos, a la vez yo no estoy tan asustado. Te voy a decir por qué. Es algo que seguro muchos aquí van a entender.

**

Este año, mi familia pudo vivir un milagro. Y es que después de tanto tiempo que el Señor nos regalara poder estar juntos, a principios del año pudimos viajar a Estados Unidos. Ya ustedes saben, increíble. Tiramos cada foto posible. Y estamos en Carolina del Norte, y pasamos todo el tiempo orando que nevara en

algún momento. Donde estábamos es así que cae nieve una o dos veces en el año:

Gente, en un par de días nos nevó dos veces. Y la primera vez que pasó. Estábamos subiendo a una montaña... y la cara de los niños cuando se bajaron... y de pronto se desmontan. Así, que salen del sueño, y se desmontan y ven esa nieve. Y literalmente se le desencajó la boca, y empezaron a comérsela, y a lanzársela, ¿tú sabes?

El asombro. Porque lo experimentaron. Porque lo que de verdad es asombroso nos deja boquiabiertos. Lo que hay es que experimentarlo.

**

¿Este pasaje de hoy? Dios revela su gloria. Y al revelarlo: Dice que su gloria es su bondad. Que su gloria es perdonar.

Eso no necesita mucho adorno. Yo solo oro que el Señor nos permita experimentarlo.

++

Hoja de Ruta:

- 1) Nunca vemos todo de Dios
- 2) Todo lo que vemos de Dios es bueno

++

Idea Central

Es imposible exagerar la bondad de Dios

¿Listos?

++

1) Nunca vemos todo de Dios

A lo largo de la Escritura hay una prohibición constante de nosotros no imaginarnos a Dios, de no hacer imágenes de Dios. Lo que el Señor está haciendo es de que su esencia, su gloria sea tachada en nuestra mente por versiones mucho más pequeñas de lo que Él es verdaderamente.

Porque nuestras mentes no pueden imaginar todo lo que Dios es.

Te lo digo de otra manera: Cada vez que en un compartir, un par de hombres – porque esto lo hacemos los hombres– decimos “No,, es que para mí, Dios es como que...”... ERROR 101, páralo ahí. Nosotros no podemos inventarnos a Dios.

Él es más grande de lo que nosotros imaginamos.

**

Pero lo contrario también es cierto.

Él es más grande de lo que *podemos imaginar*.

Esto es lo que el Señor le responde a Moisés cuando Él le pide que le permita ver Su gloria:

++

21 Entonces el SEÑOR dijo: «Hay un lugar junto a Mí, y tú estarás sobre la peña; 22 y sucederá que al pasar Mi gloria, te pondré en una hendidura de la peña y te cubriré con Mi mano hasta que Yo haya pasado. 23 Después apartaré Mi mano y verás Mis espaldas; pero Mi rostro no se verá»... 6 Entonces pasó el SEÑOR por delante de él

Nota tanto como ocurre aquí.

Verdaderamente DIOS pasa delante de Moisés. Aquí dice *pasó el SEÑOR*. Este es el Tetragramatón, YHVH, YAHVÉH. Este es el Señor, este es Dios, el creador, el redentor. La presencia de Dios está aquí.

Esto no es solo un enviado, o un ángel. Este es Dios.

Pero... Dios dijo que mi rostro no se verá. Que solo sería sus espaldas. Y aquí El Señor esconde a Moisés en una endidura y pasa delante de él hablando... pero por qué así?

¿Por qué no se le aparece y ya?

**

O sea piénsalo así:

Moisés ya vio la Zarza Ardiente

Y las plagas

Y el trueno y la nube en el Sinaí

Y en la tienda de reunión ellos hablaban...

Pero ahora le dice que no lo va a ver de frente.

Oye, ¿de cuántas formas aparece es que aparece el Señor?

Si es el Anciano de Días en Daniel, y si aparece como un huracán con metal refulgente y cuatro seres vivientes en Ezequiel, y como un silbido apacible a Elías y un poderoso guerrero en Jueces.

Pues este es el asunto:

No es solo que no podemos imaginarnos a Dios; es que no podemos comprenderlo.

Estaríamos tan sobrecogidos con Su presencia, abrumados con su santidad, arrojados por su perfección, que no sabríamos dónde meternos.

Tratar de *ver* a Dios sería tratar de desviar el cauce de un río con vaso plástico; de detener con una hoja de papel.

Así que Dios le dice a Moisés, y a nosotros: te voy a mostrar mis espaldas. ¿Qué te hace pensar que puedes ver mi rostro?

Esta frase la dijo un quarterback de la NFL durante un eclipse. Potente. Dice:

++
“El sol nos quema los ojos a 92 millones de millas de distancia, ¿y pensamos que podremos entrar casualmente a la presencia de su Creador?”, David Carr

++
2) Todo lo que vemos de Dios es bueno

Nuestro Texto hoy es el pulso de toda la Biblia. Es esta primera autodescripción que el Señor hace de sí mismo. Y es un verso tan pesado, tan impactante que lo repiten en toda la Biblia. Impactó a Jonás, definió a David, consoló a Jeremías y llevó a Moisés a sus rodillas.

Cuando se Dios se describe a sí mismo nos dice:

++
6 «EL SEÑOR, el SEÑOR, Dios compasivo y clemente, lento para la ira y abundante en misericordia y verdad; 7 que guarda misericordia a millares, el que perdona la iniquidad, la transgresión y el pecado, y que no tendrá por inocente al culpable; que castiga la iniquidad de los padres sobre los hijos y sobre los hijos de los hijos hasta la tercera y cuarta generación».

**

Si a mí me piden que me describa a mí mismo, yo no supiera que decir. ¿Alto? ¿Moreno? Qué sé yo, ¿es una pregunta como incómoda? De hecho, yo seguro diría algo que tenga que ver con Jesús: que amo al Señor o que soy amado por Cristo. Porque lo mejor de mí es Cristo.

Él empieza hablando de sí mismo diciendo que Él es **compasivo** y **clemente**. Qué bendita dupla. Nóvalo, no soy yo. Él decidió describir Su gloria diciéndose *Compasivo y Clemente*, no Santidad & Justicia; no Majestad y Poder.

•**Compasión** es que a Dios le sale de adentro la bondad. ¿El ir hacia el necesitado? Nadie se lo enseñó a Dios, es lo que a Él le sale.

•**Clemencia**, a mí me fascina esa palabra. Aunque hoy no se usa, pero a lo que se refiere es a que Dios está lleno de gracia. *Rebosando de gracia*. O sea, a Dios tú lo pinchas y le sale gracia.

Y tú dirás... ah, con todo lo que yo he hecho, pastor, ¡Sí! Si fuera por lo que tú has hecho, no hay forma, ¿pero Él? A Él le sale la gracia desde el interior.

Y si eso no fuera suficiente...

Él es

Lento para la ira y abundante en misericordia

**

Oye qué verdad tan gloriosa. ¿Ves por qué no nos podemos imaginar a Dios? Porque uno mira al cielo y regularmente uno piensa que Dios está en el cielo con el Ceño Fruncido porque uno sabe todo lo que uno hace; pero el Dios compasivo y clemente es *lento para la ira*.

Oye, yo no puedo decirlo mejor que Dane Ortlund, en su clásico *Manso y Humilde* él comenta:

++ (Pantalla completa)

“A diferencia de nosotros, que a menudo somos represas emocionales listas para explotar, Dios puede soportar mucho. Por eso el Antiguo Testamento habla decenas de veces de que Dios es “provocado a ira” por su pueblo, pero ni una sola vez se nos dice que Dios sea “provocado a amar” o “provocado a tener misericordia”. Su ira requiere provocación; su misericordia está contenida, lista para desbordarse. Tendemos a pensar: la ira divina está contenida, lista para saltar; la misericordia divina es lenta en desarrollarse. Es justo lo contrario. La misericordia divina está lista para derramarse al menor toque”, Dane Ortlund

**

Si nosotros fuéramos a imaginar a Dios, no lo haríamos así. La culpa humana, esa sí caemos, ¿pero la bondad de Dios? ¿Quién la puede imaginar?

En particular, su bondad al perdonar, porque Él dice que guarda misericordia a millares **el que perdona la iniquidad, la transgresión y el pecado.**

Esas tres palabras tienen **énfasis diferente** una de la otra. Una se refiere a desviarse, otra a rebelarse y otra a equivocarse. Porque de verdad que nosotros de muchas maneras, y Dios dice “yo las perdono todas”. “Mi gracia no tiene punto débil”.

Y tú dirás, no pastor pero ahí dice: **que no tendrá por inocente al culpable.** Yo te digo: Eso es parte de su bondad. Es bueno que el culpable sea castigado. ¡Buenísimo! Gloria a Dios que en la balanza final, no se tendrá al inocente por culpable.

Ay mi madre, qué horrible sería que Dios fuera uno de esos padres ausentes que ven a los niños destruyendo todo y dice “déjalo, que son niños”. No, para nada: Dios es tan bueno que Él va a hacer que todo esté bien, incluyendo castigar al culpable.

**

Pero dice... sobre los hijos y los hijos hasta la tercera y la cuarta.

Sip, así es: porque Dios no juega. Y el pecado y la iniquidad no es poca cosa. Nosotros vemos las consecuencias cómo ocurren; en las familias, cómo los pecados de los padres van pasando a los hijos, de manera que no podemos entender, pero tampoco podemos negar.

Y yo no puedo ni decirte ni que no es exagerado ni que no es real. Está en la Escritura y lo vemos en nuestras vidas.

**

Pero vemos la fotografía completa:

Es el Dios de visceras de gracia, que juzga con compasión.

Y que dice, que lo hace hasta la tercera y la cuarta... y tiene misericordia a *millares*. 3 o 4, vs. miles.

La pregunta es, ¿vas a ser de los miles o de los 3 o 4? **¿De los culpables o de los que reciben misericordia y compasión y clemencia?**

**

Y aquí lo principal que te quiero decir:

La gloria de Dios es perdonar.

Esa es una afirmación muy contundente, y la hago con temor.

Yo no estoy diciendo, por supuesto, que todo de Dios es el perdón: No no: Dios es glorioso en sí mismo. Dios es glorioso por ser Dios. El amor que Dios tiene por Dios, fuera de todas las criaturas es suficiente como para hacer que los soles ardan.

Y a la vez, para con nosotros: la gloria de Dios se muestra en Su perdón.

Nuestro conocimiento de la gloria y de la magnificencia y de la esencia de Dios comienza con su perdón.

Nosotros no podemos experimentar verdaderamente la grandeza de Dios hasta que no empecemos a ver su dulzura, su ternura. Su amor.

++

“El amor es esencial a Su ser. Dios es amor; Cristo es Dios; por tanto Cristo es amor, naturalmente amor. Mas bien pudiera dejar de ser que dejar de amar”,
John Bunyan

No es en los truenos ni en las estrellas, ni en el sol que podremos experimentar cuán grande y glorioso y majestuoso es el SEÑOR: És en el madero.

Donde sobre las espaldas del Dios del universo fue colocada la cruz de la maldición que llevaba la iniquidad y la transgresión y el pecado de una humanidad culpable y rebelde.

Que a pesar de haber visto Su rostro mismo, en vez de postrarnos y adorarle le escupió y rechazó y prefirió al ladrón Barrabás.

Y Él, lento para la ira, lleno de misericordia, sufrió sobre sí la condenación que nosotros merecíamos. Por su amor leal, por su gran compasión, pasó delante de la multitud...camino al Calvario.

++

Juan 13:31

“Jesús dijo: Ahora es glorificado el Hijo del Hombre, y Dios es glorificado en Él.

**

Así que: esta es mi pregunta para ti:

¿Has experimentado la gloria de Dios en tu vida?

¿Cómo lo sé pastor?

Bueno, Moisés cuando lo vio, **se postró en tierra, adoró, y dijo “perdona nuestro pecado, tómanos por posesión”**.

Tú escuchas de este Dios que no nos cabe en la mente...
Que nos ama de una manera que no nos cabe en el corazón...
Y que se entrega por nosotros la cruz...
Te postras y dices: Perdona mi pecado, hazme tu posesión.

Yo no quiero nada sin ti.
Yo solo te quiero a ti.
Jesús, yo soy tuyo.
Por completo, y para siempre.

Bendito sea el Nombre del Señor.

Benedicción: 2 Pedro 3:18
Anuncios: Estudio Bíblico